

EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO XXIV

SE PUBLICA POR LA TARDE

NÚM. 5801

GERONA
Resto de España Un mes: UNA peseta
Extranjero Trimestre: TRES pesetas
Anuncios y comunicados a precios convencionales

Gerona, Lunes 18 de Marzo de 1918

De los trabajos publicados serán responsables sus autores

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
RONDA DE FERNANDO PUIG, n.º 10
Toda la correspondencia se dirigirá al Director
No se devuelven los originales

Un Congreso Comercial franco-español

Traducimos de nuestro querido colega *L'Indépendant* de Perpignan:

«Próximamente se celebrará en Bayona un Congreso de las Cámaras de Comercio y Agrícolas de Francia y España.

Las deliberaciones comerciales de Bayona se concretarán en acuerdos definidos y de una fuerza considerable, que serán sometidos a los dos Gobiernos y les servirán de orientación.

Como consecuencia de ello aumentará la influencia francesa, en detrimento de las intrigas alemanas en la nación vecina, y en beneficio de la misma España.

La industria francesa está llamada a reemplazar en España la importación de los productos alemanes, de la misma manera que Francia continuará siendo el mercado mejor situado para la exportación de los productos españoles.

El cataclismo que atravesamos debe aproximar más, si cabe, las dos naciones latinas, las cuales deben impedir que influencias nefastas vengán a perturbar sus relaciones económicas. El principal medio empleado por los germanos y los pro-germanos es precisamente el alza inmotivada de los cambios, ocasionada por indignas operaciones realizadas a la luz del día. Los españoles, heridos por las maniobras de los submarinos teutones, saben, por otra parte, que los alemanes son culpables de esta alza que ocasiona la ruina del reino. «La peseta cara pone las mercaderías del país a precios elevados, y los compradores se ven obligados a cerrar la frontera para no arruinarse».

El Congreso solucionará esta cuestión financiera y sus trabajos serán así simplificados. Los cambios, siguiendo el régimen indicado por los congresistas, entrarán en la vía normal y se sincronizarán.

La crisis de los transportes, que se observa en toda la península, pero que también existe en Francia, será detenidamente estudiada. Y se aportará el remedio que se desea, de manera que «los cambios no tengan otros límites que la capacidad extrema de los transportes, que serán aumentados».

En previsión de la post-guerra, las tarifas de exportación serán reducidas todo lo posible. Las de tránsito serán elevadas en lo que respecta a las mercancías procedentes de Alemania, Austria-Hungría y Turquía.

Toda la región fronteriza ve con simpatía la celebración de este

Congreso, porque facilitará la vida económica, y está de acuerdo en esto con las Cámaras de Comercio de Francia en Madrid, Barcelona, San Sebastián, Málaga y Lisboa, y con las Cámaras de Comercio de España en París, Cete y Londres».

(Colaboración de EL AUTONOMISTA)

El vértigo alemán

El pangermanismo triunfa en Alemania. Los últimos sucesos de Rusia sólo han servido para aumentar sus ambiciones. La casta militar que gobierna al imperio prusiano no piensa más que en satisfacer sus apetitos, en conquistar y oprimir nuevos territorios, sin guardar a Rusia ninguna consideración. Ya no se trata de las famosas revoluciones de julio de 1917; es el vértigo, lo que, bajo una falsa apariencia de triunfo, arrastra a Alemania a las catástrofes futuras.

Los observadores neutrales que no se dejan influir por vanas apariencias, comprenden perfectamente esta situación, viendo más allá de los actuales incidentes las consecuencias que, para el porvenir, tiene ese movimiento que arrastra a Alemania.

Es muy significativo el artículo que, a este propósito, publica un importante periódico de la Suiza alemana. El «Basler Nachrichten», que hasta ahora no se había creído en el caso de exportar su opinión acerca de la paz impuesta por Alemania a Rusia, sale hoy de su reserva, declarando que la política alemana en aquel país es tan atrevida como peligrosa. «No asusta a Suiza—dice—sino que, por el contrario, el Consejo se alegra de ver que el monstruo, cuyo apetito temía, se ha tragado un asno entero, tarda mucho tiempo en digerirlo.» Esta observación demuestra claramente el grado de confianza que la política de Alemania, violadora de la neutralidad belga, inspira a sus vecinos.

«La política alemana es peligrosa para la propia Alemania—continúa diciendo el articulista del «Basler Nachrichten»—y recuerda la suerte de los grandes imperios que por haber querido ir demasiado lejos, han visto desmoronarse sus cimientos, que ellos creían sólidos y permanentes, como el de Alejandro, el Romano, el Árabe y el Español. Después de haber desarticulado a Rusia, arrebatándole Finlandia, privándole de Polonia, que era su mejor provincia industrial, apoderándose de su granero de Ucrania, de su puerto de Ode-

sa y de sus distritos petrolíferos del Caspio, no puede decidirse Alemania a abandonar el cadáver que tiene delante. Necesita, por lo visto, terminar la obra comenzada, hasta hacer del antiguo imperio de los zares una anexionada, gigantesca e indefensa de Alemania. Y esta es una falta capital. En efecto, las potencias occidentales no están vencidas. Para vencerlas, tendrá aún que sacrificar Alemania un gran número de sus hijos, que los necesita para colonizar Rusia.

El imperio prusiano no puede substraerse a este problema. ¿Tiene Alemania bastantes hombres no solamente para colonizar Rusia sino también para colonizar Turquía y para levantar al mismo tiempo su industria y su comercio? ¿No se habrá dejado arrastrar a una empresa superior a sus fuerzas en los momentos en que las quintas de prusianos, símbolo principal del país, están diezgadas por la guerra?

Tal es el problema que, según el «Basler Nachrichten» contempla el pueblo alemán, comprendiendo toda la gravedad que encierra. Cree el diario suizo que arrastra da por el vértigo de la conquista, Alemania ha ido más allá de sus planes primitivos. De este modo, Guillermo II ha llegado a practicar exactamente la misma política que él condenara hace algunos años. el 19 de julio de 1902, en su discurso de Aix la Chapelle, política a la que el propio kaiser atribuyó el aniquilamiento del antiguo imperio romano-germánico.

Si Bismarck hubiese obrado del mismo modo en 1866. Francia, Austria y Alemania del Sur, coaligadas, hubieran aplastado a Prusia en 1870.

Tal es la opinión razonada del importante periódico de Basilea, el cual cree que Alemania, siguiendo la suerte de los Estados que pretenden dominar al mundo, va a una catástrofe segura.

Francisco BILBAO.

CRONICA

Ha visitado al Gobernador civil accidental señor Ovejero, el Alcalde de San Feliu de Guixols, estimado amigo nuestro, D. Francisco Mas, para hablarle de asuntos relacionados con las subsistencias.

A las 12 de esta mañana ha subido al Gobierno militar para conferenciar con el General el Gobernador civil.

Ayer a las 11 de la mañana, fueron citados por el Delegado de Hacienda de esta provincia los empleados de este

ramo, comunicándoles de palabra que en virtud de la R. O. del Ministerio quedaban disueltas de derecho las Juntas de Defensa de dichos funcionarios.

Por correspondencia epistolar con los compañeros de otras provincias, se sabe que hay efervescencia e indignación contra las arbitrarias medidas del Gobierno.

Billares, en buen estado, SE VENDEN a precios módicos. Dirigirse a esta redacción.

La huelga de telegrafistas está planteada en toda España, cursándose solamente despachos telefónicos con gran retraso por el abrumador trabajo que pesa sobre los empleados de esta empresa particular.

Están adheridos a este movimiento, los empleados de correos de los principales centros de España, sobre todo en Madrid y Barcelona, donde las brigadas topográficas del ejército han de repartir incluso la correspondencia que está encallada, pues solamente en uno de los patios de la central hay 1.400 sacas precintadas de correspondencia nacional y extranjera; habiendo quedado suprimidos los servicios de admisión de certificados, valores, giros y paquetes postales.

Los trenes de Madrid a Barcelona salen sin ambulantes.

Como consecuencia natural no llegan diarios de Madrid, excepto «A. B. C.» y «El Debate», que vinieron facturados en tarifa de mercancías g. v.

El presidente de la Junta de Defensa de Correos y Telégrafos de la corte ha hecho las siguientes manifestaciones al duque de Bivona:

El personal perseverará en mantener el orden, mientras no se le atropelle, porque, como siempre, respetamos los intereses que el público nos confía, y en caso de vernos obligados a adoptar otra actitud, declinaríamos toda responsabilidad, para que la opinión pública juzgue a un Gobierno que se cree fuerte contra los que considera débiles, con lo que está en un error, pues el Cuerpo de Correos cuenta con el apoyo de todas las Juntas civiles y de otros muchos elementos.

Ha dicho también que puesto que la Junta no había solicitado los cargos, sino que había sido elegida por todos los compañeros, sólo éstos podrían quitarles la representación que les fué confiada.

El presidente de la Junta añadió que los altos jefes de Correos le habían invitado a que el personal transigiera, por creer que el hacerlo era medida de buen gobierno.

El presidente contestó que opinaba todo lo contrario, pues hace pocos días que, por la actitud correcta del Cuerpo, fué felicitado por el ministro de la Gobernación y por el director general.

Hasta las seis el compromiso de separarse de las Juntas lo habían dejado

de firmar más de un 93 por 100 de los funcionarios.

En la Casa del Pueblo de Madrid se reunieron ayer las sociedades obreras acordándose, en vista de la solicitud de los empleados de correos y telégrafos en demanda de solidaridad, protestar de la aprobación por decreto de las reformas de Guerra; del menosprecio inferido al Parlamento substraéndolas a su conocimiento; de la explicación que de la crisis última facilitó el presidente del Consejo, y de la tiranía que supone la disolución de las Juntas de Defensa civiles, así como de la coacción del Gobierno con la de los sargentos y brigadas, y cuyo proceder contrasta con el seguido respecto a la de jefes y oficiales del Ejército, cuya disolución encontrarán los obreros justa.

Dirigirse individualmente a todos los diputados y senadores de la nación para averiguar si están dispuestos a considerar como primordial actuación de las actuales Cortes, aparte de votar la amplia amnistía prometida, el derogar el decreto sobre reformas militares, el disolver las Juntas militares de Defensa, el liberar las Juntas civiles y el exigir la responsabilidad correspondiente al Gobierno.

Dirigirse a todos los diputados de las izquierdas para que tenazmente exijan el cumplimiento del compromiso contraído por el Gobierno de que el primer proyecto que han de discutir dichas Cortes sea el de concesión de una amplia amnistía; y

Que inmediatamente sea restablecida la normalidad constitucional en Barcelona y su provincia.

Se ha publicado en Madrid el siguiente manifiesto:

«A nuestros compañeros de Hacienda de toda España:

La «Gaceta» de hoy declara ilegal por real orden las Juntas de Unión y Defeasa de Hacienda.

Por espíritu de clase, por dignidad del Cuerpo, por amor a la causa y por nuestro propio decoro no podemos abandonaros, y haremos honor a la confianza que os hemos merecido.

A nada tememos, nada nos amedrenta. Nuestra carrera y nuestro porvenir es vuestro. Mandad, pues, para tener el orgullo de obedeceros y de seguir ostentando vuestra representación honorífica.

Madrid, 15 de Marzo de 1918.—Pascual Abad Cascajares.—Juan García Goyena.—Eduardo España Heredia.—Teófilo Contreras de las Heras.—Constantino Jiménez Oliveras.»

Ayer por la mañana, en la imposibilidad de insertarlo por no publicar diario, pusimos a disposición del público, en el café Norat, un telefonema urgente de nuestro corresponsal en Madrid, dándonos cuenta de que hoy publicaría la «Gaceta» una real orden disolviendo los cuerpos de correos y telégrafos, noticia que produjo la natural extrañeza e indignación en Gerona.

Como siempre ha resultado verídica y comprobada la noticia que nos transmitió nuestro activo corresponsal.

¿A dónde vamos? Todo el mundo lo ignora; lo único que podemos decir es que la actitud del señor La Cierva ha unido a todos los ciudadanos contra su proceder.

El Banco de Préstamos y Descuentos

ha trasladado sus oficinas a la Calle Ciudadanos, núm. 12

Los patronos albañiles que forman el gremio de Gerona y sus contornos, señores Salvador Marcó, José Condom, Antonio Teixidor, Paladio Pacreu, Vicente Simon, Jaime Marli, Juan Colls, Antonio Serra, José Piculo, Francisco Ordeix, Jerónimo Riuró, Luis Darna, Juan Mollera, Luis Coll, Pedro Pons y José Vall-Iloera, nos manifiestan hagamos público que, en frente de los patronos que se separaron de dicho gremio para formar otro que tiene un litigio pendiente con la sociedad obrera de albañiles y peones titulada «La Escarpa», la que hace una propaganda injusta con los propietarios para mermar el crédito de los primeros, se ofrecen a todos los propietarios que tienen sus obras paradas por falta de trabajadores y a los que tengan que empezar de nuevas, para servirlos en iguales o mejores condiciones.

Báscula pública

de RICARDO GARRIGA TOLOSA, situada en la calle Ronda de Fernando Puig, n.º 1, esquina a la de Santa Eugenia.

Se encuentra intransitable la carretera de esta ciudad a Sarriá de Ter.

Nuestro distinguido amigo don Juan Monsalvatje nos participa que dentro de breves días abrirá al público su Farmacia y Laboratorio de análisis químicos en la Subida de San Félix, número 5, «La Cruz Blanca».

El gremio de carniceros de esta ciudad, en vista de las disposiciones adoptadas por el Gobierno civil, junta provincial de Subsistencias y autoridades locales prohibiendo la exportación de ganado vacuno fuera de esta provincia, anuncia que, de persistir estas medidas, se rebajará el precio de la carne en 0'25 pesetas el kilo.

Novedades - Massot

Platería 18.—GERONA

Se ha posesionado del cargo de inspector de vigilancia de Olot, don Angel Gonzalvo.

Ha sido nombrado administrador de Loterías de San Feliu de Guixols, don José Vilaret.

Lorenzo Vila y Serra

COMISIONISTA

REPRESENTANTE DE LA COMPAÑIA DE SEGUROS MARÍTIMOS, DE LISBOA,

O' FOTURO

Montaña, n.º 28. - GERONA

DESDE PALAMOS

El pasado jueves despertó la curiosidad de nuestros convecinos un singular ruido en el aire, notando después que sobre el mar pasaban dos hidroaviones, presenciados ya otras veces, vigilantes de la lucha submarina.

El pasado domingo celebró reunión general el «Centre Republicà Federal», quedando nombrada la Junta en esta forma: el Presidente, Gil Comas; Vicepresidente 2.º, Salvador Cané; Vocales, José Planagumá, Jaime Ferrer, Miguel Colls, Juan Figueras; Secretario general, Juan Bartí.

La Compañía de zarzuela que actúa en el teatro «Salón Carmen» puso en escena el pasado miércoles, la chistosa comedia, «El Rayo», habiendo representado magistralmente sus respectivos papeles, especialmente el señor Serra, que hizo pasar una divertida velada. Hubo poca concurrencia.

Se encuentra algo más restablecido de la grave enfermedad que viene sufriendo, nuestro particular amigo y correligionario don Enrique Marqués, presidente de la Sociedad Cooperativa «La Equitativa» de nuestra población. Deseamos al buen amigo un pronto restablecimiento.

Imp. EL AUTONOMISTA

La mejor máquina para escribir

YOST

SIN CINTA VISIBLE

Casa Central de la YOST en España: BARQUILLO, 4. — MADRID



Sucursal en GERONA, Platería, 1

VINOS, ACEITES Y JABONES

LUIS SERRA



VINOS DE JEREZ, USUALES DE MESA ESPECIALIDAD EN VINOS RANCIO Y MOSCATEL PARA ENFERMOS Y CONVALESCIENTES

Se reparte a domicilio

Platería, 4.-Gerona

Gran Peluquería SALON AMERICANO
 Juan Pios
 Esmero en toda clase de servicios
 Albonos especiales. : : : Massage.
 RAMBLA DE LA LIBERTAD, 31
 GERONA

A los enfermos de las vías respiratorias

usen PECTORAL DES VOSGES

a base de Pino, Eucaliptus y miel

PRECIO: 0'60 PESETAS

Marca registrada número 27.514

DEPOSITO: FARMACIA DE LA «CRUZ ROJA», DEL DR. ROCA Plaza del Oli. — GERONA.